
過去3年修正案數目
年份 數目 獲批數目 發言時間 二讀至表決時間
2013 772 718 67小時 121小時
2014 1917 1192 83小時 148小時
2015 3904 618 未展開 未展開
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主席「神剪」刪逾三千無聊提提案案
餘618項料百小時處理 有望6月初完成財案審議

議員讚「揮慧剪」盼終止謾罵 葉國謙﹕水炮車撥款非繞過立會

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會主席
曾鈺成昨日決定「揮慧剪」，將反對派針對財

政預算案提出3,904項修正案削減至618項。立
法會各大黨派均表示歡迎，認為可以減少拉布
對議會運作的影響，但希望主席能嚴格控制議
員發言的內容，終止無聊的謾罵所浪費的時
間，讓其他議員有公平的發言機會，令審議工
作更具建設性。

建制派歡迎主席做法
曾鈺成在宣布裁決後，於昨日傍晚與各政黨

會面，討論立法會處理財政預算案及修正案的
安排。民建聯議員譚耀宗在會後表示，該黨認
同曾鈺成處理開會安排及修正案的做法，避免
被大量的瑣屑、無聊修正案佔去議會的討論時
間。
工聯會議員王國興也歡迎主席的裁決，並大

讚曾鈺成決定英明，是進步的做法。不過，現
在還剩下數百項修正案，希望主席有效管理會
議時間和秩序，令立法會能有效處理財政預算
案以至其後的政改方案。

批無聊言論霸佔時間
旅遊界議員姚思榮指出，拉布議員霸佔發言

時間，在會議期間發表大量無聊的言論，甚至
無的放矢地謾罵特區官員，建制派議員為免間
接拉布而多沉默以對。是次主席曾鈺成「剪
布」之餘，也應該有效控制議員發言的內容，
讓其他議員有正常的辯論空間。
體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國則呼

籲，各議員應該履行議員的職責，盡量出席會
議，令會議保持順暢並避免流會。
反對派「飯盒會」召集人梁家傑稱，反對派
各政黨明日會討論有關安排，及在當日下午知
會主席他們的決定。
被大副刪減修正案的社民連主席「長毛」梁國

雄，在曾鈺成昨日下午會見記者時站在曾鈺成身
後大叫大嚷。他稱自己明白曾鈺成的裁決邏輯，
就是「為了配合特首梁振英打壓反對派」，更
稱此舉會令更多「市民」圍堵立法會大樓云。

立法會明日會繼續審議財政預算案
的修正案內容。激進反對派早前

提出大量「垃圾修訂」拉布，一直聲
稱不會參與拉布的其他反對派議員也
「不甘人後」，結果反對派17名議員
共提出了3,904項修正案，比去年多出
近兩倍，令人擔心有關的審議工作將
受到拖延，令預算案中的惠民措施落
實無期。

批長毛「配對式」提案瑣屑
曾鈺成經審議所有修正案後，於昨

日裁定在3,904項修正案中，只有618
項符合議事規則，可以正式提出。他
昨日向傳媒解釋，在社民連主席「長
毛」梁國雄提出的 3,349 項修正案
中，有 1,600 多項修正案是「配對
式」，瑣屑無聊類別，只會延長辯論
及佔用表決時間，不能引起任何有意
義的辯論，故他不予批准。
他續說，梁國雄有5項的修正案有

技術問題，2項修正案並無實質分
別，他只批准其中一項。最終，在長
毛的3,349項修正案中，長毛只有63

項修正案獲批准提出。
不過，「人民力量」議員陳偉業提

出的200項，其黨友陳志全提出的191
項，和反對派議員黃毓民提出的100項
修正案，及其他反對派議員共提出的
64項修正案，則全部均獲曾鈺成批准
提出。
就是次獲批准的修正案數目大幅減

少，去年成功獲批的「配對式」修訂
今年也不獲批准提出，曾鈺成強調，
他並沒有更改「遊戲規則」，重申長
毛提出的修正案中，有1,600多項屬
「配對式」修正案，而參考過往經
驗，此類「配對式」修正案瑣屑無
聊，毫無意義，無法引起議員辯論，
只是為了佔用大量議會時間，故他根
據議事規則不批准有關修正案。

強調非收緊議員提案空間
他強調，自己絕非收緊議員提修正

案的空間，亦非「閉關10日」作出一
個決定，再過10日又提出另一項規

定。身為立法會主席，他必須兼顧維
護議員批出修正案的權利，同時確保
立法會有效運作，「身為主席，如果
在辯論過程發現有問題都不改變裁決
係失責。」
曾鈺成表示，立法會目前有約100

小時可供審議預算案，故明日開始，
立法會每逢周三、四會議都會討論預
算案至晚上8時，周五的會議則會至
下午1時，而有關修正案會分為8個
項目進行合併討論，估計立法會6月
初可完成審議預算案，恢復正常運
作，讓議會繼續舉行質詢、辯論或審
議法案。不過，他未有明確解釋是否
會在6月初「剪布」。
特區政府發言人在向立法會提交的

意見中指，立法會議員所有修正案都
不應獲准提出，以免不必要地延長立法
過程，又批評梁國雄和「人民力量」議
員的修正案，違反議事規則，又強調適
時通過預算案至關重要，因為臨時撥款
只足以維持4月至5月的公共服務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會明日將審議財政預算案

的修正案內容，反對派17名議員共提出了3,904項修正案，為歷

年之冠。立法會主席曾鈺成在審視所有修訂後，批評其中三千多

項修正案瑣屑無聊，遂於昨日「大剪一揮」，將修正案大幅減至

618項，並決定由本周三開始，逢周三、周四會議全日合併有關

討論修正案，估計需時100個小時處理，並可望於6月初完成有

關的審議工作，讓議會恢復正常運作。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）
特區政府將警方購買水炮車的撥款
納入財政預算案中，反對派質疑此
舉是「繞過立法會」。立法會保安
事務委員會主席葉國謙昨日表示，
每部水炮車不超過預算，毋須經過
委員會審議，而議員在財務委員會
特別會議已表達意見，不認同「繞
過立法會」的說法。
葉國謙昨日在接受電台訪問時表

示，警方計劃以2,700萬元購買3部
水炮車，每部的採購價錢不超過
1,000萬，故毋須經過保安事務委員
會審議。議員在討論預算案的財委
會特別會議，已就將有關撥款納入
預算案表達了意見，故他不認同反
對派「繞過立法會」的說法。

反駁黎廣德危險論
「公共專業聯盟」政策召集人黎廣

德在同一節目中稱，警方沒有公布擬
購買的水炮車規格，而自己研究後發
現水炮車「威力強大」，水柱倘正面
射擊民眾時，會令民眾飛彈墮地撞
到頭部而致命，倘水柱射向地下，濺
起雜物時也會擊傷民眾。
葉國謙反駁指，各種武器如催淚

煙都會有不同殺傷力和危險，不能
說有危險就棄用，又質疑為何示威
者可以使用手機光照射警員眼睛而
不受爭議，但警方使用適當武力就
不可以。
黎廣德其後被主持質疑，西方民

主國家也有水炮車，證明水炮車在
民主社會有實際需要。黎廣德頓時
支吾以對，只稱香港路面狹窄、示
威場面混雜且有旁觀者及記者等，
即被主持反駁：「呢啲情況個個國
家（及地區）都有，韓國無記者
咩？」

■梁國雄昨趁曾鈺成會見記者時在他身後大叫
大嚷。 劉國權 攝

■■立法會主席曾鈺成昨日立法會主席曾鈺成昨日
「「大剪一揮大剪一揮」，」，將修正案大將修正案大
幅減至幅減至618618項項。。 劉國權劉國權 攝攝

目 標
－協助青少年深入了解自己的興趣及才能，規劃人生及未來事業發展方向
－加深家長及公眾對生涯規劃概念的認識，協助青少年選擇適合自己的路向
－建立有一套經過驗證及有效的本土化生涯規劃模式，供所有學校及社福界使用

主要內容及特色
－結合跨界別的力量，包括教育界、社福界、政府、商界及家長等，建立一套有
效、有系統的本土化生涯規劃模式
－為50間網絡學校提供個別支援，因應學生的實際需要制定一套校本生涯規
劃策略
－除學校外，亦會在社區成立五支地區專責服務隊，專責協助非在學青少年，特
別是輟學、隱蔽、雙待青少年
－發展一站式網上平台，協助青少年建立自己的履歷，以互動方式提供升學及就
業途徑、實時就業建議及諮詢、面試技巧等資料

馬會推出「賽馬
會 青 年 生 涯 規
劃」，協助青少年
規劃自己人生的發
展，探索「多元化
出路」，預計整項
計劃能令超過 20
萬人受惠。

今年社群日的主題為「青年發展」，正好與日前啟動的「賽馬會青
年生涯規劃」互相呼應。馬會明白培育青少年就是對未來的最好

投資，故此青年項目是馬會在未來3至5年，策略性推動的3大範疇之
一。

料逾20萬青少年受惠
葉博士在致辭中表示：「『賽馬會青年生涯規劃』是一個前瞻性的
計劃，這正正亦反映出社會所需。透過匯聚各方專才共同協作，我們
相信可以為眾多年輕人的人生帶來重要的轉變。我深信在大家共同努
力下，可以令他們對自己的事業及未來充滿信心及盼望，在社會上發
光發熱。」
政務司司長林鄭月娥感謝馬會開展這個大規模的青少年支援計劃，
結合各界力量，為青少年尋找就業出路提供指引，她說：「計劃旨在
改變公眾固有的觀念，鼓勵青少年在人生或就業路上探索多元化出
路，計劃不單會惠及學生，更會透過由經驗豐富的非政府機構所營運
的地區專責服務單位，把服務擴展至非在學青少年。」

協助在學及雙待青少年
為期5年的「賽馬會青年生涯規劃」，專為15至21歲的青少年而

設，是全港首個同時照顧在校學生及非在學青少年的生涯規劃項目，
包括輟學、隱蔽及雙待青少年。計劃將於今年9月新學期正式開展，預
計能令超過20萬青少年受惠。馬會夥拍香港中文大學及香港浸會大
學，並與教育界、社福界、家長團體、政府及商界攜手合作，建立一
套有效、有系統及可持續的生涯規劃模式，協助青少年規劃人生及事

業發展目標。更會為教師、社工、家長以至商界提供培訓及教育活
動，致力扭轉社會對青年人發展路向傳統的觀念及價值，以及為社福
及教育界優化專業技能。
今年9月開始，計劃將會支援首5間網絡學校，為他們提供專業的校
本支援服務，而整個計劃預計於5年內將服務擴展至50間網絡學校。
另鑑於計劃公布後反應熱烈，「賽馬會青年生涯規劃」計劃團隊將向
100間結盟學校提供協助，並於7月舉辦為期兩日的大型研討會，讓教
師可以與來自海外的生涯規劃專家學者有機會交流切磋，預計人次高
達1,000。至於非在學青少年服務方面，將由5間非政府機構成立5支
地區專責服務隊，於全港各區開展服務，協助輟學、隱蔽、雙待青少
年認識自我及發揮潛能。
青少年在開創人生路上，每每遇上不少困難挑戰，「賽馬會青年生

涯規劃」特別透過港協暨奧委會推薦的體育大使，香港滑浪風帆隊代
表鄭國輝以及獨木舟隊代表何賢藝以過來人身份，在香港賽馬會社群
日上分享人生路上的奮鬥經歷。鄭國輝小時因家庭問題曾誤入歧途，
學習滑浪風帆後將他帶回正軌，不單當上全職運動員，更在去年亞運
勇奪金牌。他勉勵年輕人面對人生低潮時，切勿對自己失去信心，應
該嘗試去了解自己的興趣及才能，加以發揮及努力裝備自己：「年輕
人有不同故事，但不要因成長路而自卑，反而要視之為磨練。」
為了令計劃更切合社會所需，「賽馬會青年生涯規劃」成立由教育

界、社福界、家長及青年團體、政府及商界成員組成的諮詢委員會，
就3大範疇為計劃作出建議，包括：檢視現時青少年面對的問題及現有
生涯規劃服務可改善的地方；提倡結合跨界別力量及與不同持份者協
作，以提升社會對生涯規劃的認知；及建立一套有效、有系統的生涯
規劃模式，預備將來可供廣泛採用。

今年適逢香港賽馬會130周年誌慶，馬會將繼續秉承傳

統，透過其獨特非牟利營運模式，將博彩收益轉化為慈善捐

獻造福社會。馬會主席葉錫安博士與政務司司長林鄭月娥女

士日前於沙田馬場舉行的第11屆「香港賽馬會社群日」，正

式啟動由馬會慈善信託基金撥款5億港元推行的「賽馬會青年

生涯規劃」，是次計劃與教育界、社福界、家長團體、政府

及商界攜手合作，協助青少年規劃人生及事業發展目標。

賽馬會青年生涯規劃正式啟動
切合社會所需 各界反應熱烈

賽馬會青年生涯規劃簡介

■香港獨木舟
隊代表何賢藝
（右）及滑浪
風帆隊代表鄭
國輝（左）分
享他們的生涯
規劃及個人經
歷。

■各界對「賽
馬會青年生涯
規劃」反應熱
烈，過百學校
參與簡介會後
隨即表示有興
趣參加。

■馬會主席葉錫安博士（前排中）、政務司司長林鄭月娥女士（前排右五）、勞工及福利局局長張建宗先生（前排左五）、馬會行政總裁應家柏先生（前排
右四）、香港中文大學校長沈祖堯教授（前排左四）、香港浸會大學校長陳新滋教授（前排右三）以及一眾馬會董事及嘉賓和與會人士祝酒，慶祝「香港賽
馬會社群日」舉辦成功。


